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Jahreshauptversammlung 2017 des TV Bassenheim 1911 e.V.  

am 26.01.2018 im Foyer der Karmelenberghalle 

 

Tagesordnung 

 
1. Eröffnung und Begrüßung 

2. Totenehrung 

3. Genehmigung der Tagesordnung 

4. Ehrungen durch den Vorsitzenden 

5. Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung 2016 vom 

10.02.2017 

6. Bericht des Vorsitzenden mit anschließender Aussprache 

7. Berichte der Abteilungen und der Jugendvertreterin mit anschließender 

Aussprache 

8. Kassenbericht mit anschließender Aussprache 

9. Kassenprüfbericht 

10. Veranstaltungen 2018 

11. Anträge 

12. Verschiedenes 

 

 

Protokoll 
 

Top 1 Eröffnung und Begrüßung 
Um 19.05 Uhr begrüßt der Vorsitzende Josef Bartz im Foyer der Karmelenberg-

halle 37 von 712 Mitgliedern des TV Bassenheim zur Jahreshauptversammlung 

2017 und wünscht allen noch nachträglich ein gesundes und erfolgreiches 

Jahr 2018. Er teilt mit, dass sich 364 Personen in der Handballabteilung, 367 in 

der Turnabteilung, 59 in der Tennisabteilung, 14 in der Inliner Abteilung und 19 

in der Bouleabteilung befinden. 

 

Top 2 Totenehrung 
Josef Bartz erinnert an die Werdegänge im TVB der im letzten Jahr verstorbe-

nen Mitglieder Dieter Lohner und Dorte Beuster. Es wird eine Gedenkminute 

eingelegt. 

 

Top 3 Genehmigung der Tagesordnung 
Josef Bartz erklärt, dass die Einladung fristgerecht mit der in der Satzung des 

TVB vorgeschriebenen Veröffentlichungen der Einladung im amtlichen Be-

kanntmachungsorgan der VG Weißenthurm und auf der Homepage des TVB 

ergangen ist. Es gibt keine Einwendungen gegen die Tagesordnung.   

 

Top 4 Ehrungen durch den Vorsitzenden 
Für 25 jährige Mitgliedschaft im Verein werden Karin Schepers und Werner 

Weber mit der silbernen Ehrennadel des TVB ausgezeichnet. 
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Top 5 Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung 

2016 vom 10.02.2017 
Auf die Verlesung des auf der Homepage veröffentlichten Protokolls wird ver-

zichtet. Es werden keine Einwände erhoben. 

 

Top 6 Bericht des Vorsitzenden mit anschließender Aussprache 

Der Vorsitzende Josef Bartz geht auf die Höhepunkte im Vereinsleben des TVB 

ein. Dies waren der zum zweiten mal durchgeführte Neujahrsempfang im Ja-

nuar 2017, die Jahreshauptversammlung 2016 im Februar, bei der erstmals seit 

Jahren alle Vorstandsposten besetzt werden konnten, der Bau der Bouleanla-

ge mit Richtfest, der im August durchgeführte Wandertag mit 100 Teilnehmern 

durch Wald und Schloss, ergänzt durch eine Schnitzeljagd für die Jugend, ei-

ne neue Ausgabe des TVB Echos, die Unterstützung des Männerchors bei der 

Kirmes durch das Aufstellen des Kirmesbaums, das einjährige Bestehen der 

„Krabbelgruppe“ und die Durchführung des Nikolausturniers. 

 

Unverständlich bleibt ihm, dass sich 10 Spieler/-innen/Betreuer aus den Senio-

renhandballmannschaften verabschiedeten, was zu erheblichen Problemen 

führte und auch als Grund für die schlechte Tabellenlage bei den 1. Herren 

anzusehen ist. Die Ergebnisse der übrigen Mannschaften in den einzelnen Ab-

teilungen befand er als durchaus ordentlich. Beim Bau der Bouleanlage hob 

er Meinhard Sauer, Manfred Herhaus und Helmut Oster besonders hervor. Ele-

na Lohner wurde im September mit dem Ehrenamtsförderpreis des Sportbun-

des Rheinland ausgezeichnet. Darüber hinaus führte sie im Dezember eine 

Spaßolympiade in der Halle durch. In der Weihnachtswoche wurden ca. 50 

Trainer, Betreuer, Helfer, Zeitnehmer, Schiedsrichter und sonst Verantwortliche 

für ihr Engagement für den Verein von Hermann Friedrich und Gerlinde Kohl 

mit einer Weihnachtstüte bedacht. 

 

Josef Bartz dankt noch einmal ausdrücklich allen, die dem Verein im Jahre 

2017 geholfen und unterstützt haben. 

 

Top 7 Berichte der Abteilungen und der Jugendvertreterin mit an-

schließender Aussprache 
Für die Abteilung Handball berichtet Christian Sauer dass die I. Herrenmann-

schaft in der Saison 2016/17 genau wie die Damen II und Herren II einen Mit-

telfeldplatz belegten, die Damen mit dem 2. Platz knapp den Aufstieg ver-

passten. Danach kam ein Umbruch in der I. Herrenmannschaft, der u.a. al-

tersbedingt dazu führte, dass eine fast komplett neue Mannschaft unter neu-

em Trainer in der Rheinlandliga antrat. In dieser Saison belegt die I. Herren-

mannschaft momentan den letzten Tabellenplatz. Die Damen I stehen unter 

neuem Trainer auf dem 3. Platz in der RPS Oberliga. Die Damen II und Herren II 

liegen im Mittelfeld ihrer Tabelle. Darüber hinaus besteht im Jugendbereich 

eine A, B, D und E-Jugend, wobei die B-Jugend in der Rheinlandliga auf dem 

2. Platz steht. Weiterhin sind die Minis und Superminis breit aufgestellt. Da es 

momentan keine C-Jugend gibt, werden Gespräche mit anderen Vereinen 

über eine Spielgemeinschaft geführt. 
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Josef Bartz dankt den Abteilungsleitern Christian Sauer und Udo Chandoni. 

 

Für die Abteilung Turnen erläutert Janett Mokosch, dass es nötig wurde, die 

Gruppe von Kindern 8 Monate bis 2 Jahre aufgrund des großen Zuspruches 

aufzuteilen. Hier waren teilweise 32 Kinder anwesend. Die Kindergruppe 2 – 

3,5 Jahre und 3,5 – 5 Jahre werden von Sandra Sauer und Elena Lohner be-

treut. Leider fehlt ein Übungsleiter für Kinder ab 5 Jahre. Es bestehen außer-

dem 3 Damengruppen montags, wobei 2 von Marina Michel und eine von 

Annette Feilen betreut werden. Die Herren „Krabbelgruppe“ wird von Nina 

Müller geführt, die Pilatesgruppe von Sabine Prüstel. Außerdem wird montags 

Wirbelsäulengymnastik in der Schule angeboten. 

 

Josef Bartz dankt auch hier Janett Mokosch und Jana Schulze für die Arbeit in 

der Abteilung. 

 

Meinhard Sauer teilte für die Abteilung Tennis mit, dass bei der Medenrunde 4 

Mannschaften des TVB bestehend aus Ü-30, Ü-55, Ü-60 und Ü-65 dabei waren. 

Außerdem spielten Bassenheimerinnen in einer Spielgemeinschaft mit Kalte-

nengers. Die Ergebnisse waren durchwachsen. Für das Jahr 2018 sind gemel-

det eine Ü-30, Ü-55, und Ü-65 Mannschaft. Daneben weiterhin die Spielge-

meinschaft der Damen mit Kaltenengers. Das 30jährige Bestehen der Tennis-

abteilung soll mit einer Feier am 10. – 12.08 würdig begangen werden. Josef 

Bartz dankte auch hier dem Abteilungsleitern Meinhard Sauer und Peter 

Schwoll.  

 

Für die kleinste Abteilung Inlineskating berichtet stellvertretend Markus Baulig, 

dass diese im Winter in der Halle trainieren und im Sommer auf dem Radweg 

Ochtendung-Polch trainieren. Mitglieder der Abteilung nahmen an größeren 

Veranstaltungen wie dem Halbmarathon in Bonn, dem Rhein-Ruhr Marathon 

in Duisburg oder dem Berlinmarathon teil. Auch hier dankt Josef Bartz Rainer 

Berg für die geleistete Arbeit. 

 

Für die Abteilung Boule erläuterte stellvertretend Hans-Peter Braun, dass im 

Jahre 2017 der neue Bouleplatz mit 3 Bahnen unterhalb der Tennisplätze er-

richtet wurde. Mittwochs und samstags bestehen für Anfänger Spielmöglich-

keiten. Ca. Februar/März werden die Plätze entgültig eingerichtet und eine 

kleine Hütte für Boulematerialien errichtet. Alle registrierten Bouler erhalten 

hierfür einen Schlüssel. Offizielle Eröffnung der Bouleanlage ist für Mai vorge-

sehen. Auf die Frage von Helge Bergmann bezüglich Regelungen und Kosten 

für Gastspieler wie beim Tennis wurde mitgeteilt, dass hier noch Absprachen in 

der Abteilung erfolgen müssen. Josef Bartz dankt den Abteilungsleitern Manf-

red Basten und Rainer Heucher. 

 

Die Jugendvertreterin Elena Lohner erläutert, dass im letzen Jahr 34 Jugendli-

che dem Verein neu beigetreten sind. Im TVB sind 226 Mitglieder, somit über 

30 %, Jugendliche. Im letzten Jahr wurde mit der Schule das Sportfest mit Ab-

solvierung des Sportabzeichens organisiert. Beim TVB Wandertag nahmen 20 

Kinder an der Schnitzeljagd durchs Dorf teil. Bei der Spaßolympiade im De-
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zember nahmen 31 Jugendliche teil. Josef Bartz dankt Elena für ihre Bemü-

hungen um die Jugend. 

 

Josef Bartz macht die Abteilungsleiter darauf aufmerksam, dass im Jahre 2018 

wieder Abteilungswahlen stattfinden müssen, so dass die dann neu gewähl-

ten Personen in der nächsten Jahreshauptversammlung wie vorgeschrieben 

bestätigt werden können. 

 

Top 8 Kassenbericht mit anschließender Aussprache 
Hans-Peter Braun gibt an, dass im Jahre 2017 Einnahen in Höhe von 97.951,12 

EUR Ausgaben in Höhe von 100.349,18 EUR entgegenstehen. Somit ist ein Ver-

lust in Höhe von 2.398,06 EUR entstanden. 

 

Der Kassenbestand lag am 31.12.2017 bei 25.657,93 EUR. 

 

Die Einnahmen ergeben sich vor allem aus Mitgliedsbeiträgen (44.500 EUR), 

Zuschüsse auch für den Bau der Bouleanlage (17.000 EUR), Sponsoring (14.000 

EUR) und Eintrittsgeldern (10.500 EUR). Die Hauptkosten entstehen durch Zah-

lung der Übungsleitergehälter (31.500 EUR), Fahrten der Mannschaften mit Bus 

(8.700 EUR) und Schiedsrichterkosten (5.000 EUR). Im letzten Jahr waren die 

Kosten zur Errichtung der Bouleplätze in Höhe von 6.500 EUR außergewöhnlich. 

Die Kosten zur Errichtung konnten fast komplett über Zuschüsse und Spenden 

finanziert werden. 

 

Auf Nachfrage aus der Versammlung soll für die nächste Jahreshauptver-

sammlung eine Auflistung aller Vermögenswerte des TVB wie Wert der Tennis-

plätze, Bouleplätze, Clubhaus usw. erstellt werden. 

 

Top 9 Kassenprüfbericht 
Hermann Friedrich und Rainer Weiber haben die Kasse des TVB am 04.01.2018 

geprüft und keine Beanstandungen. Ein besonderer Dank gilt Hans-Peter 

Braun für seine ausgezeichnete Kassenführung. 

 

Top 10 Veranstaltungen 2018 
Als Veranstaltungen des TVB sind im Jahre 2018 die Eröffnung der Bouleplätze 

im Mai, die Feier „30 Jahre Tennis im TVB“, ein Helferfest am 28.09 im Foyer und 

die Kirmes vom 07.- 11.09 im Verbund mit dem Förderverein TVB geplant. 

 

Es soll wieder eine Vereinsweihnachtsfeier stattfinden und nicht wie in den 

letzten Jahren eine abteilungsweise durchgeführte Weihnachtsfeier. Diese 

würde von der Handballabteilung geplant und organisiert für alle erwachse-

nen Mitglieder des TVB offen sein.  
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Top 11 Anträge 
Es wurden keine Anträge gestellt. 

 

Top Verschiedenes 
Josef Bartz wurde verschiedentlich angesprochen, dass der Verein zu wenig 

Pressearbeit betreibt. Grundsätzlich sieht er das ähnlich, er kann aber nicht 

einsehen, dass Pressearbeit auch noch diejenigen leisten sollen, die sowieso 

schon die meiste Arbeit im Verein tätigen. Er bittet insoweit, jeden der will, Be-

richte zu fertigen und an die Geschäftsstelle weiterzuleiten, die diese Berichte 

dann auf der Homepage des TVB und im Blick / Mitteilungsblatt veröffentli-

chen. 

 

Weiterhin mangelt es allgemein an Helfern z.B. beim Thekendienst, Kirmes und 

Mitgliedern, die Verantwortung übernehmen.  

Zuletzt stellt Josef Bartz das geplante Kirmesprogramm 2018 vor. 

 

 

Um 19.55 Uhr schließt Josef Bartz die Versammlung. 

 

 

____________________   ______________________ 

Vorsitzender    Geschäftsführer  

Protokoll 

Josef Bartz     Bernd Bartz 


